

Bienes Nacionales proyecta recuperar 40 inmuebles fiscales en Atacama

MEDIDA. La titular de la cartera ministerial, Marcela Sandoval, planteó este objetivo en medio de una visita a la región, donde conoció ayer las primeras muestras de litio extraído en proyectos salares altoandinos. Además, hoy participará de una actividad conjunta con el ministro de Vivienda.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

En las dependencias de la Fundación Hernán Videla Lira de Paipote, el vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz, socializó con la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval - de visita en la Región de Atacama - los resultados del trabajo de exploración de la estatal en los Salares Altoandinos de la zona.

El proyecto es desarrollado por la empresa en suelo fiscal de la comuna de Diego Almagro, gracias a los permisos entregados por Bienes Nacionales, que permitieron instalar un campamento temporal y desarrollar la exploración de litio en esta zona ubicada a más de 3.300 msnm.

Al respecto, la ministra Sandoval señaló que "es muy importante la articulación que tenemos con Enami, con el Ministerio de Minería, en este esfuerzo intersectorial por llevar adelante la Estrategia Nacional del Litio, que va a traer mucho beneficio económico y social para todo el país. Y estas primeras exploraciones sin duda suponen desafíos tecnológicos, evaluación de la calidad del material, también constatación de las dificultades que se han encontrado en los mismos terrenos y por supuesto que esto supone como un puntapié inicial para un proceso que Enami está liderando en este proyecto de Salares

Altoandinos".

Pero eso no fue todo, ya que la titular de Bienes Nacionales conversó con El Diario de Atacama sobre las críticas al Programa de Salares Protegidos, la recuperación de inmuebles fiscales, el uso de terrenos fiscales para otras áreas y la reciente concreción de la venta de terrenos fiscales en el balneario de Flamenco, rematando con un llamado a cuidar las floraciones suscitadas tras las últimas lluvias caídas en la región.

Sobre el primer punto, en seminario en Copiapó donde la investigadora de Chile Sustentable, María Isabel Manzur, calificó de "insuficiente" la política de red de salares protegidos que está impulsando el gobierno. Incluso un funcionario de Conaf de Atacama dijo que "uno toca una parte y toca todo el salar", la ministra respondió que "evidentemente que siempre van a haber desafíos mayores respecto a cómo vamos ajustando la regulación (...) porque todo lo que tenga que ver en fondo con entorno natural, con patrimonio natural, evidentemente requiere dobles miradas, justamente porque significa resguardar para las futuras generaciones (...) la verdad es que hay que mirar siempre las políticas como un desafío, como un marco que siempre se puede mejorar y puede afinar también lo que tiene que ver con las normativas vigentes".



LA MINISTRA VALORÓ EL TRABAJO DE EXPLORACIÓN DE ENAMI EN LOS SALARES ALTOANDINOS EN TERRENO FISCAL UBICADO EN DIEGO DE ALMAGRO.

Y respecto de la recuperación de inmuebles fiscales, que ya tuvo un primer hito en Valledar donde Bienes Nacionales recuperó 7, Sandoval indicó que "proyectamos una recuperación de cerca de 40 inmuebles, ya llevamos 10 recuperados y esta es una noticia bien relevante para esta región, porque significa poder recuperar inmuebles que están en desuso o no usados para los fines que fueron destinados y eso significa resguardar el patrimonio que es de todos los chilenos".

Más a fondo, la ministra remarcó que "una de las tareas

que hemos asumido también como ministerio en el gobierno del Presidente Boric es justamente identificar qué inmuebles fiscales hoy día no están bien usados para los fines que fueron destinados o los permisos que se dieron en su momento, y recuperarlos, sobre todo en contextos de ser redestinados para infraestructura pública, social y también en muchos casos para el Plan de Emergencia Habitacional".

En referencia al uso de terrenos fiscales para otros usos, la titular de Bienes Nacionales consignó que "en el país en general,

hemos estado otorgando permisos también, no sólo con fines productivos, sino también con fines educacionales, infraestructura educacional. Acá también hemos estado colaborando con la crisis que se ha vivido acá en la región de Atacama, viendo qué terreno fiscal pueden estar disponibles".

Además, destacó un hito reciente: "hace pocos meses entregamos más en la línea de la innovación, aportando la pequeña minería. Entregamos un permiso a la Asociación de Pequeños Mineros y Pirquineros de acá de la Región de Atacama, que están haciendo procesos por primera vez libres de tóxicos, libres de químicos. Y eso es bien interesante porque justamente a veces la pequeña minería no se la ve como un potencial que también está invirtiendo en nuevas tecnologías, nuevas herramientas que no contaminen".

Consultada la ministra Sandoval sobre la continuidad de venta de terrenos fiscales, como el ocurrido en el balneario de Flamenco, esta respondió que "no podemos adelantar eso, porque además eso tiene que ver con ingresos de solicitudes, con diseños también más estratégicos, sobre todo para evitar las ocupaciones irregulares. Entonces eso es claro, como a nivel del catastro que maneja Bienes Nacionales sobre el suelo fiscal, una, el catastro identifica cuáles

inmuebles están disponibles, inmuebles se le llama todo al suelo fiscal. Y en segundo lugar hay los que están mal usados en el fondo, ocupados irregularmente o de manera ilegal. Entonces eso no lo podemos señalar, porque efectivamente puede alertar a inescrupulosos que ocupen esos lugares".

Es más, "hoy día el foco acá en la Región de Atacama, y por eso mañana (hoy) vamos estar con el ministro de Vivienda, es cómo contribuimos principalmente al Plan de Emergencia Habitacional, junto con nuestro aporte en la Estrategia Nacional del Litio en esta región", declaró la ministra, adelantando que hoy habrá buenas noticias para Copiapó y Caldera.

Finalmente, Marcela Sandoval hizo un llamado a cuidar la floración que ha sido asociada al Desierto Florido en vista de videos virales de personas pisando las flores: "No había para qué darse el gusto de sacar una foto en una floración que además es un lujo de patrimonio, no sólo para la Región de Atacama, para todo el país. Es en el desierto más árido del mundo, es una floración única, específica, y sin duda lo que hacemos es también un llamado a la ciudadanía a mayor conciencia en la protección de un patrimonio que por supuesto de la Región de Atacama, pero que para fines turísticos de sustentabilidad es muy valioso".